

Visite d'une exploitation laitière à Pulvérières dans le Puy-de-Dôme

Mercredi 20 novembre nous avons pris le bus pour rejoindre le GAEC du SUC. Nous avons rencontré Fabrice qui travaille sur cette exploitation avec deux autres agriculteurs. Nous lui avons posé des questions.

Les élèves : Pourquoi avez-vous voulu être agriculteur ?

Fabrice : J'ai pris goût au métier d'agriculteur grâce à mon grand-père. Je fais ce métier depuis seize ans. J'ai commencé en 2003.

Les élèves : Comment organisez-vous votre journée ?

Fabrice : Nous sommes trois agriculteurs sur cette ferme. Une personne s'occupe des vaches laitières, une autre s'occupe des veaux et la troisième personne fait le pansage, c'est-à-dire qu'elle donne de la nourriture aux vaches et aux veaux. Toutes les semaines, on change de responsabilités. Je commence ma journée entre 7h00 et 8h00 et je finis vers 19h00. Quand on s'occupe des moissons, on peut terminer la nuit car c'est la météo qui commande !

Les élèves : Est-ce que c'est dur de faire ce métier ?

Fabrice : Oui c'est un métier qui peut être difficile mais le plus souvent c'est du plaisir.

Les élèves : Est-ce que vous habitez dans votre ferme ?

Fabrice : Non, j'habite dans le village voisin.

Les élèves : Où rangez-vous vos tracteurs ?

Fabrice : Je range mes tracteurs sous le hangar.

Les élèves : Est-ce que vous cultivez des champs ?

Fabrice : Oui, on cultive des champs pour nourrir nos bêtes. On cultive des céréales et du maïs.

Les élèves : Combien de vaches avez-vous ?

Fabrice : Nous avons 320 bêtes en tout dans notre ferme : 140 vaches laitières et 80 génisses de la race Holstein ainsi que 50 vaches et 50 génisses de la race Aubrac.

Les élèves : Que mangent vos vaches ?

Fabrice : Je leur donne du maïs, des minéraux, de la paille et de l'ensilage d'herbe. Elles ont une alimentation équilibrée grâce à un nutritionniste. Une vache mange 23 kilos de matières sèche par jour !

Les élèves : Comment faites-vous pour vous faire obéir des vaches ?

Fabrice : C'est difficile de les faire obéir car elles font ce qu'elles veulent ! On utilise parfois un seau d'aliments pour qu'elles nous suivent. On peut aussi avoir un chien mais il faut qu'il soit bien dressé. Nous n'en avons pas sur la ferme.

Les élèves : Pourquoi les vaches n'ont-elles plus de cornes ?

Fabrice : C'est parce que c'est dangereux pour les humains et pour les vaches entre-elles car elles peuvent se blesser.

Les élèves : Comment est-ce que vous trayez vos vaches ?

Fabrice : Je traie mes vaches avec un robot. C'est un bras mécanique qui nettoie les mamelles avec une brosse douce. Ensuite, ce bras localise les pis avec un scanner et des tétines se fixent automatiquement sur les pis.

Les élèves : Combien de fois est-ce que vous trayez vos vaches dans une journée ?

Fabrice : Les vaches restent au pré et viennent quand elles veulent. La traite robotisée fonctionne 24 heures sur 24 ! En général, une vache peut venir deux, trois ou même quatre fois par jour pour se faire traire.

Les élèves : Combien de litres de lait une vache peut-elle donner en un jour ?

Fabrice : Une vache peut donner 60 litres de lait par jour environ.

Les élèves : Combien de litres de lait produisez-vous par jour dans votre ferme ?

Fabrice : On produit 3 000 litres de lait par jour !

Les élèves : Que faites-vous avec votre lait ?

Fabrice : On fait partie de la zone AOP* et notre lait est sélectionné pour fabriquer du Bleu d'Auvergne et de la Fourme d'Ambert. On vend aussi notre lait pour faire du beurre et pour des coopératives laitières.

Les élèves : Combien vendez-vous un litre de lait ?

Fabrice : On vend notre litre 38 centimes.

Nous avons terminé notre visite par un goûter que Fabrice nous a offert : une madeleine et une petite brique de lait de sa ferme bien sûr !

Nous avons passé un bon moment ! Merci Fabrice !



*zone AOP : zone d'Appellation d'Origine Protégée